

ACTA No. 023 -SO- CIHS-2025
SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 10 DE DICIEMBRE DE 2025

En la parroquia Luz de América, Cantón Santo Domingo, Provincia de Santo Domingo Tsáchilas, siendo las 08H30 del miércoles 10 de diciembre de 2025, con la asistencia de: Sra. Sandra Liliana Andrade Roldán (Vicepresidenta), Sr. Eddy Leonardo Vélez Román (Vocal), Lic. Lida Teresa Valle Acaro (Vocal), Srta. Samantha Nicole Intriago Castro (Vocal) se da inicio a la presente Sesión Ordinaria de la Junta Parroquial, convocada para esta fecha.

Abg. Cristian Hernández **Presidente**.- Buenos días compañeros miembros del legislativo, bienvenidos a esta sesión ordinaria convocada para el día de hoy, señorita Secretaria preceda a constatar el quórum.

Abg. Karen Alvarez **Secretaria**. - Buenos días, señor Presidente y señores Vocales, por disposición del señor Presidente, voy a constatar el quórum reglamentario para dar inicio a la Sesión Ordinaria, convocada para el día de hoy 10 de diciembre de 2025;

Sra. Sandra Liliana Andrade Roldán. -	Presente,
Sr. Eddy Leonardo Vélez Román. -	Presente,
Lic. Lida Teresa Valle Acaro. -	Presente,
Srta. Samantha Nicole Intriago Castro. -	Presente,
Abg. Cristian Israel Hernández Saltos. -	Presente,

Abg. Karen Alvarez **Secretaria**. - Estando los cinco miembros que conforman la Junta Parroquial hay el quórum reglamentario para dar inicio a la presente sesión ordinaria de la Junta Parroquial, convocada para el día de hoy miércoles 10 de diciembre de 2025, a las 08H30; señor Presidente.

Abg. Cristian Hernández **Presidente**. - Habiendo constatado el quórum correspondiente, queda instalada está presente sesión ordinaria, señorita Secretaria, sírvase a dar lectura el orden del día de la convocatoria;

ORDEN DEL DÍA:

Abg. Karen Alvarez **Secretaria**. - CONVOCATORIA GADPRLA N.º 022- SO- CIHS-2025. Me permito convocar a usted a la SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIERCOLES 10 DE DICIEMBRE DE 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 011 - SE-CIHS-2025. Sesión Extraordinaria celebrada el 03 de diciembre de 2025.
2. Informe señor presidente y vocales.

DESARROLLO:

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Compañeros miembros del legislativo está a consideración el orden del día, compañera Lida Valle tiene la palabra.

Lic. Lida Valle **Vocal.** - Buenos días compañeros y compañero Presidente, mociono que se apruebe los 2 puntos del orden del día a tratarse en la convocatoria de hoy.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Compañeros miembros del Legislativo hay una moción planteada por la compañera Lida Valle, ¿tiene apoyo la moción?, compañera Sandra Andrade tiene la palabra.

Sra. Sandra Andrade **Vicepresidenta.** - Buenos días señor presidente, compañeros vocales y señorita secretaria, apoyo la moción planteada por la compañera Lida Valle.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Hay una moción presentada por la compañera Lida Valle y apoyada por la compañera Sandra Andrade. Señorita secretaria, someta a votación ordinaria.

Abg. Karen Alvarez **Secretaria.** - Por disposición del señor Presidente, vamos a tomar votación ordinaria, alzar su mano derecha los que estén de acuerdo; con 5 votos a favor. El Pleno del GAD Parroquial Rural Luz de América, **RESUELVE: GADPRLA-SO- CIHS-059-2025 POR UNANIMIDAD SE APRUEBA EL ORDEN DEL DÍA TAL COMO ESTA PLANTEADA EN LA CONVOCATORIA.**

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Señorita Secretaria, proceda a dar lectura del primer punto del orden del día.

Abg. Karen Alvarez **Secretaria.** - **PRIMERO.** - *Conocimiento y Aprobación del Acta No. 011 - SE-CIHS-2025. Sesión Extraordinaria celebrada el 03 de diciembre de 2025.*

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Compañeros miembros del legislativo está a consideración el primer punto del orden de día, compañera Sandra Andrade tiene la palabra.

Sra. Sandra Andrade **Vicepresidenta.** - Bueno Compañeros, una vez revisada el Acta No. 011-SE-CIHS-2025. Sesión Extraordinaria celebrada el 03 de diciembre de 2025, considero que no hay ninguna inconsistencia por lo que mociono que se apruebe.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Hay una moción planteada por la compañera Sandra Andrade, ¿tiene apoyo la moción?, compañero Eddy Vélez tiene la palabra.

Sr. Eddy Vélez **Vocal.** - Gracias Presidente, apoyo la moción planteada por la compañera Sandra Andrade.

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Compañeros hay una moción planteada por la compañera Sandra Andrade con el apoyo del compañero Eddy Vélez, señorita Secretaria someta a votación nominal.

Abg. Karen Alvarez **Secretaria.** - Por disposición del señor Presidente, vamos a tomar votación nominal.

Sra. Sandra Liliana Andrade Roldán. - A favor,
Eddy Leonardo Vélez Román. - A favor,
Lic. Lida Teresa Valle Acaro. - A favor,
Srita. Samantha Nicole Intriago Castro. - A favor,
Abg. Cristian Israel Hernández Saltos. - A favor,

Abg. Karen Alvarez **Secretaria.** - Con 5 votos a favor, por unanimidad el Pleno del GAD Parroquial Rural Luz de América y aprueba el orden del día, **RESUELVE: GADPRLA-SO-CIHS-060-2025- POR UNANIMIDAD SE APRUEBA EL ACTA No. 011 - SE-CIHS-2025. SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL 03 DE DICIEMBRE DE 2025.**

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** - Señorita Secretaria, proceda a dar lectura del siguiente punto en el orden del día.

Abg. Karen Alvarez **Secretaria.** – **SEGUNDO. – Informe señor presidente y vocales**

Ab. Cristian Hernández **Presidente.** – Compañeros voy a proceder a dar lectura de las actividades de estos días de labores.

Miércoles 26 de noviembre de 2025 Mediante CONVOCATORIA GADPRLA N.º 021- SO-CIHS-2025 se asistió a la SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevo a cabo el MIERCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 021 - SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 12 de noviembre de 2025.
2. Conocimiento, análisis, aprobación y resolución en primer debate del Presupuesto para el ejercicio económico y fiscal de 2026
3. Informe señor presidente

En coordinación con todo el personal para la minga el recinto ferial 10 de Agosto con el propósito de controlar las plagas y adecuar el espacio para el buen desarrollo de los eventos a realizarse por los 32 años de parroquialización de Luz de América

Coordiné con la compañera Lida Valle y la compañera Sandra Andrade para que se realice arreglos florales para la Misa de Acción de Gracias por los 32 años de parroquialización, evento que da inicio a las festividades culturales por los 32 años de parroquialización.

Jueves 27 de noviembre de 2025 en coordinación con el Facilitador del proyecto de discapacidad el Tnlgo. Ángel Gómez para el desarrollo del evento concurso de murales donde contamos con la presencia de varias Instituciones anteriormente se realizaron las respectivas invitaciones para contar con la participación de las mismas.

Se coordinó de manera oportuna y planificada la movilización de materiales, en articulación con el chofer y el operador designados, quienes fueron asignados a los diferentes vehículos institucionales. Esta coordinación permitió brindar el apoyo logístico necesario para el traslado, carga y descarga de los materiales requeridos, garantizando así el correcto desarrollo de los eventos culturales programados, en cumplimiento de los tiempos establecidos y optimizando el uso de los recursos institucionales.

Viernes 28 de noviembre de 2025 En el marco de la conmemoración de los 32 años de parroquialización de Luz de América, se coordinó y participó en el Festival del Adulto Mayor, evento cultural que contó con la participación activa de personas adultas mayores provenientes de los diferentes recintos y comunidades de la parroquia. Esta actividad tuvo como objetivo promover la inclusión, el reconocimiento y la integración social de este grupo prioritario, fortaleciendo los lazos comunitarios y el ejercicio de sus derechos, donde también se realizó la entrega de kits alimenticios.

En coordinación con los compañeros miembros del Pleno del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural Luz de América, se realizó la entrega de 80 kits de pollo, dirigidos exclusivamente a mujeres cabeza de hogar garantizando una distribución equitativa y transparente de los recursos.

Sábado 29 de noviembre de 2025 Coordiné el evento cultural “Elección y Coronación de la Señorita Luz de América 2025”, actividad que formó parte de la agenda conmemorativa de la parroquia. Este evento cultural tuvo como objetivo resaltar la identidad, la participación ciudadana y el talento de las jóvenes representantes, fortaleciendo los valores sociales y el sentido de pertenencia de la comunidad parroquial.

Lunes 01 de diciembre de 2025 Coordiné con el chofer y el operador asignados a los vehículos institucionales el retiro de las donaciones de caramelos gestionadas ante diferentes instituciones, destinadas a las actividades programadas por el GAD Parroquial.

Tuve una reunión de trabajo con el objetivo de socializar las intervenciones que se desarrollarán durante la Sesión Conmemorativa por el Trigésimo Segundo Aniversario de Parroquialización, donde se ultimaron detalles entorno al desarrollo de los dos que se desarrollaría el 02 de diciembre, además de los arreglos finales del salón.

Martes 02 de diciembre de 2025 participe en el desfile cívico ciudadano, como parte de las actividades conmemorativas desarrolladas en el marco del Trigésimo Segundo Aniversario de Parroquialización, fortaleciendo la identidad cultural, la participación ciudadana y el sentido de pertenencia de la comunidad, donde mediante invitación participaron.

Participe en la coordinación y desarrollo de la sesión solemne conmemorativa por el Trigésimo Segundo Aniversario de Parroquialización, evento que contó con la presencia del señor Alcalde Ing. Wilson Erazo, así como de diferentes autoridades locales, cantonales y representantes de instituciones públicas y privadas, fortaleciendo la articulación interinstitucional, el reconocimiento histórico y la participación ciudadana en el desarrollo de la parroquia.

Miércoles 03 de diciembre de 2025 mediante convocatoria GADPRLA N.º 010- SE - CIHS-2025 se mantuvo una SESIÓN EXTRAORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevó a cabo el MIERCOLES 03 DE DICIEMBRE DE 2025, a las 10H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Aprobación del acta No. 022 -SO- CIHS-2025. Sesión Ordinaria de fecha 26 de noviembre de 2025
2. Conocimiento, análisis y aprobación en segunda y definitiva instancia del Presupuesto para el ejercicio económico y fiscal de año 2026.
3. Aprobación del Plan Operativo Anual POA

Mantuvimos conjuntamente con la compañera Lida Valle una reunión de trabajo con el Ing. Juan Crespo Teniente Político de la Parroquia con la finalidad de coordinar el buen desarrollo del evento denominado Noche Cultural Luz de América mismo a realizarse el 04 de diciembre, coordinando la ubicación de los vendedores ambulantes y apoyo en el control para mantener el orden en el evento cultural.

Jueves 04 de diciembre de 2025 Coordiné la Noche Cultural Luz de América, evento que contó con una asistencia de diferentes personas de los diferentes recintos de Luz de América, desarrollándose como un espacio de integración comunitaria y fortalecimiento de la identidad cultural, con la participación artistas y ciudadanía en general, en el marco de las festividades por el aniversario de parroquialización.

Viernes 05 de diciembre de 2025 Coordiné con la compañera Lida Valle el desarrollo de la culminación de la capacitación dirigida a adolescentes de la comunidad de Luz de América, misma que en coordinación con el Subcentro de Salud tuvo lugar en varias fechas con los estudiantes de la Unidad Educativa Luz de América, fortaleciendo los procesos de formación y prevención en beneficio de la población juvenil.

Sábado 06 de diciembre de 2025 Realice la coordinación, logística y apoyo en registro en mesa de los juegos del Mundialito Parroquial mismo que se está llevando el Coliseo de la 10 de Agosto, en donde varios equipos tienen sus encuentros deportivos juntamente con la Tnlg. Jenifer Castro coordinadora del Mundialito Parroquial.

Lunes 08 de diciembre de 2025 Se mantuvo una reunión con el señor Ángel Toledo, morador del recinto Santa Marianita, con la finalidad de coordinar la intervención de la maquinaria para el mantenimiento vial, en beneficio de la movilidad y seguridad de la comunidad.

Coordiné con el personal operativo que maneja nuestra maquinaria para el traslado en la volqueta de nuestra institución de material cascajo para así poder intervenir y dar mantenimiento con la Gallineta de nuestra institución en el recinto Mirador del Bada perteneciente a la jurisdicción de Luz de América.

Martes 09 de diciembre de 2025 Se mantuvo una reunión de trabajo con la finalidad de coordinar las inscripciones previo a la entrega de pollos bebés a madres cabeza de hogar de la parroquia Luz de América, como parte de las acciones de apoyo social y fortalecimiento de la economía familiar.

Abg. Cristian Hernández **Presidente**.- Las actividades desarrolladas durante los últimos días se ejecutaron conforme a las necesidades identificadas en la parroquia; es todo por cuanto puedo informar de estos días de labores para su conocimiento, señorita secretaria puede continuar con el siguiente compañero para que lea su informe de actividades.

Abg. Karen Alvarez **Secretaria**. – Sra. Sandra Andrade su informe por favor.

Sra. Sandra Liliana Andrade Roldán Vicepresidenta.- Compañeros voy a proceder a dar mi informe respectivo del mes de NOVIEMBRE

29 de octubre del 2025 Asistí a la SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIÉRCOLES 29 de octubre de 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 019-S-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 24 de septiembre de 2025
2. Informe del señor Presidente

Se asistió a la entrega de ayudas técnicas en coordinación con el PATRONATO MUNICIPAL en santo domingo.

Me dirigí hasta el domicilio del Sr. José Calderón para hacerle la entrega de una silla de ruedas en coordinación con el PATRONATO MUNICIPAL en el Congoma Chico.

30 de octubre del 2025 participación del evento en el GAD PARROQUIAL donde se entregaron camisetas al club del adulto mayor mismas que se obtuvieron mediante gestión y apoyo de empresas privadas.

Capacitación dirigida a mujeres rurales de la parroquia Luz de América, impartida por CONAGOPARE, con el objetivo de fortalecer sus capacidades, promover el empoderamiento femenino y fomentar el desarrollo social y productivo en el territorio.

31 de octubre del 2025 SESIÓN EXTRAORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el VIERNES 31 DE OCTUBRE DE 2025, a las 10H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Presentación del anteproyecto presupuestario definitivo por parte de Ejecutivo al Legislativo.

2. Conocimiento del PROYECTO FOMENTO AL DESARROLLO TURISTICO, PRODUCTIVO, AMBIENTAL Y CULTURAL DE LA PARROQUIA LUZ DE AMÉRICA.

Socialización con los moradores del barrio El Bosque para tratar el tema del alcantarillado, con la finalidad de informar, recoger aportes y coordinar acciones conjuntas que permitan mejorar los servicios básicos y la calidad de vida de la comunidad.

5 de noviembre del 2025 Se realizó una inspección en el cementerio parroquial para la construcción de una lápida

Inspección con la finalidad de verificar y coordinar la construcción de una plancha y lápida, garantizando el cumplimiento de las disposiciones técnicas correspondientes.

6 de noviembre del 2025 Participación en la sesión solemne conmemorativa por el Décimo Octavo Aniversario de Provincialización de Santo Domingo de los Tsáchilas, en representación del GAD Parroquial, fortaleciendo las relaciones interinstitucionales y el compromiso con el desarrollo territorial.

10 de noviembre de 2025 SESIÓN EXTRAORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el LUNES 10 DE NOVIEMBRE DE 2025, a las 15H00 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento, análisis y resolución en primer debate de la quinta reforma al presupuesto económico y fiscal 2025.

11 de noviembre del 2025 Se realizó una inspección en el cementerio parroquial con la finalidad de coordinar y verificar la construcción de una bóveda, garantizando el cumplimiento de las disposiciones técnicas y normativas correspondientes.

12 de noviembre del 2025 Mediante convocatoria asistí a una SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIÉRCOLES 12 de noviembre de 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 020 - SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 29 de octubre de 2025.
2. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 009 - SE-CIHS-2025. Sesión Extraordinaria celebrada el 31 de octubre de 2025.
3. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 010 - SE-CIHS-2025. Sesión Extraordinaria celebrada el 10 de noviembre de 2025.
4. Conocimiento, análisis y resolución en segundo y definitivo debate de la quinta reforma al presupuesto económico y fiscal 2025.
5. Conocimiento, análisis y resolución de autorización al Ejecutivo del GAD Parroquial Rural Luz de América, para la suscripción de convenio con el GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PROVINCIAL DE SANTO DOMINGO para el FOMENTO AL DESARROLLO TURISTICO, PRODUCTIVO, AMBIENTAL Y CULTURAL DE LA PARROQUIA LUZ DE AMÉRICA
6. Informe señor presidente y vocales

Se mantuvo una reunión de trabajo con los presidentes de los recintos, en la cual se abordó el tema de la intervención de la maquinaria para el mantenimiento vial, de acuerdo con las necesidades identificadas en cada sector, con la finalidad de mejorar la conectividad y seguridad vial.

13 de noviembre del 2025 Participación en la inauguración de la entrega de los nuevos equipos proporcionados por la Prefectura, en el recinto Congoma Chico, correspondiente al punto de Wi-Fi gratuito, fortaleciendo el acceso a la conectividad y la inclusión digital de la comunidad.

Asistí al proyecto social de salud bucal dirigido a niños, niñas y adolescentes, desarrollado en coordinación con el GAD Provincial, con la finalidad de promover hábitos de higiene oral y contribuir al bienestar integral de la población infantil y juvenil.

Se realizó una inspección en el cementerio parroquial con la finalidad de coordinar y verificar la colocación de una lápida, garantizando el cumplimiento de las disposiciones técnicas y normativas correspondientes.

14 de noviembre del 2025 En cooperación con el personal técnicos del proyecto servicios de personas con discapacidad en la modalidad atención en el hogar y la comunidad, se hizo levantamiento de información de las personas con discapacidad en recinto Congoma chico.

Participación en el Taller de Dibujo y Pintura para los niños y niñas de la Parroquia Luz de América, actividad realizada en coordinación con el Punto Digitales gratuitos.

Se realizó una inspección en el cementerio parroquial con la finalidad de coordinar y verificar la construcción de una bóveda, garantizando el cumplimiento de las disposiciones técnicas y normativas correspondientes.

Se participo y apoyo en el desarrollo de la séptima fecha del campeonato mundialito parroquial, en las categorías Sub-15 y Femenino, promoviendo la práctica deportiva, la integración comunitaria y el desarrollo del deporte formativo en la parroquia.

17 de noviembre del 2025 Socialización con los moradores del Barrio El Bosque con la finalidad de socializar la ubicación de las piscinas de aguas residuales en las áreas comunales de dicho sector, esto en coordinación con el GAD Municipal y a Junta Administradora de Agua Potable y Saneamiento de Luz de América.

Coordinación con el chofer para que se realice el mantenimiento del embrague del camión con la finalidad de mantener en óptimas condiciones el vehículo institucional.

20 de noviembre del 2025 Se realizó la coordinación con el personal operativo para la intervención y mantenimiento vial en el recinto El Paragua – Congoma Chico, con la finalidad de mejorar la movilidad y condiciones de acceso del sector.

24 de noviembre de 2025 Se llevó a cabo inspección de la obra de la construcción del cerramiento para CNH de la parroquia Luz de América con la finalidad d adecuar y asegurar el espacio para los niños de la parroquia que hacen uso de este servicio.

Se realizó una inspección en el cementerio parroquial con la finalidad de coordinar y verificar la construcción de una bóveda, asegurando el cumplimiento de las disposiciones técnicas.

Se realizó la coordinación con los operadores para brindar apoyo en la minga de limpieza del espacio que será utilizado para el concurso de murales, garantizando condiciones adecuadas para el desarrollo de la actividad cultural.

26 de noviembre del 2025 Se apoyo en la coordinación para la minga el coliseo parroquial con la finalidad de controlar las plagas y adecuar el espacio para el buen desarrollo de los eventos.

Se realizó los arreglos florales para la Misa de Acción de gracias por los 32 años de parroquialización.

27 de noviembre del 2025 Apoyo en la logística del Concurso de murales realizados en los alrededores del coliseo parroquial donde contamos con la presencia de varias Instituciones.

28 de noviembre del 2025 Se realizó el festival del Adulto mayor donde se llevó a cabo varias intervenciones culturales de parte de los adultos mayores de los diferentes recintos, así mismo se realizó la entrega de Kits de alimentos.

Se realizó la coordinación y entrega de kits de pollitos bebé a mujeres cabeza de hogar, como parte de las acciones de apoyo social orientadas al fortalecimiento de la economía familiar y la seguridad alimentaria en la parroquia.

Sra. Sandra Andrade Vicepresidenta. - es por cuanto puedo informar sobre mis actividades realizadas compañeros.

Mr. Eddy Vélez Vocal. – Compañeros voy a proceder a dar mi informe respectivo del mes de NOVIEMBRE

29 de octubre del 2025 Asistí a la sesión ordinaria del GAD parroquial Luz de América convocada por el presidente Cristian Hernández en la sala de sesiones para tratar el siguiente orden del día.

1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 019 - SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 08 de octubre de 2025.
2. Informe del señor presidente.

Se realizó la minga de limpieza pintada parte frontal del cementerio Luz de América con el objetivo de dar una buena imagen al campo Santo para el feriado de difuntos se lo realizó con el personal administrativo, operativo y legislativo.

30 de octubre del 2025 Asistí a la minga de reforestación de plantas de olivo negro en el estadio Luz de América con la presencia de instituciones que aportaron con esta siembra de plantas, BALSEBOT, JUNTA DE AGUA, TENENCIA POLITICA, CONSEJO PROVINCIAL, U.E LUZ DE AMERICA, GAD PARROQUIAL, LIGA PARROQUIAL dicha siembra se la realizó para fomentar sombra para los deportistas que hacen uso de la cancha.

Asistí con los compañeros vocales y el presidente al proyecto integral adulto mayor Luz de América con el objetivo de articular reactividad se donaron camisetas como representación de la institución.

31 de octubre del 2025 Se realizó el mantenimiento de los parques del centro poblado Luz de América recogida de plástico, poda de plantas ornamentales con el objetivo de mantener los espacios seguros y un ambiente sano.

Asistí a la sesión extraordinaria del GAD parroquial rural Luz de América, convocada por el presidente Cristian Hernández en la sala de sesiones para tratar el siguiente orden del día:

1. Presentación del anteproyecto presupuestario definitivo por parte de Ejecutivo al Legislativo.
2. Conocimiento del PROYECTO FOMENTO AL DESARROLLO TURISTICO, PRODUCTIVO, AMBIENTAL Y CULTURAL DE LA PARROQUIA LUZ DE AMÉRICA.

05 de noviembre del 2025 Se realizó el adecentamiento del parque Bryan, crucita y parque central con la recogida de hojas secas con el objetivo de proteger los espacios recreativos.

06 de noviembre del 2025 Acudí a la reunión por parte de la gobernación Santo Domingo de los Tsáchilas a rendir los 18 años de provincialización con la participación de los invitados nacionales,

provinciales y locales para fomentar la unidad y el trabajo del gobernador en la provincia Santo Domingo de los Tsáchilas esta asistencia fue delegada por el presidente Cristian Hernández. Se realizó la inspección de el acentamiento de las calles 10 de agosto y Klever Pazmiño regida de basura, de maleza para tener los espacios libres de acumulación de basura.

07 de noviembre del 2025 Feriado provincial por los 18 años de provincialización de Santo Domingo de los Tsáchilas decreto provincial

10 de noviembre del 2025 Asistí a la sesión extraordinaria del GAD parroquial rural Luz de América, convocada por el presidente Cristian Hernández en la sala de sesiones para tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento, análisis y resolución en primer debate de la quinta reforma al presupuesto económico y fiscal 2025.

Se realizó el mantenimiento en la cual se realizó una barrida en los tres parques como también recogida de basura, limpieza del tacho recolector.

Entrega de oficio para la invitación a la minga de limpieza del centro poblado con el objetivo de cumplir los 32 años de provincialización.

Se llevó a cabo la medición de la calle Juan Montalvo, José Peralta y 13 de abril mercado para generalizar metros cuadrados con el objetivo de asfaltar por parte del Gobierno Municipal. Se verificó el inicio de la construcción del cerramiento del aula taller Eugenia Villamar con la presencia del señor contratista Ing. Lourdes Ferring y el señor Eddy Vélez.

11 de noviembre del 2025 Se realizó el mantenimiento de control manual de maleza en césped y control químico en bordillo parque crucita.

12 de noviembre del 2025 Asistí a la sesión ordinaria convocada por el señor presidente en la sala de sesiones con la finalidad de tratar el siguiente orden del día.

1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 020 - SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 29 de octubre de 2025.
2. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 009 - SE-CIHS-2025. Sesión Extraordinaria celebrada el 31 de octubre de 2025.
3. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 010 - SE-CIHS-2025. Sesión Extraordinaria celebrada el 10 de noviembre de 2025.
4. Conocimiento, análisis y resolución en segundo y definitivo debate de la quinta reforma al presupuesto económico y fiscal 2025.
5. Conocimiento, análisis y resolución de autorización al Ejecutivo del GAD Parroquial Rural Luz de América, para la suscripción de convenio con el GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PROVINCIAL DE SANTO DOMINGO para el FOMENTO AL DESARROLLO TURISTICO, PRODUCTIVO, AMBIENTAL Y CULTURAL DE LA PARROQUIA LUZ DE AMÉRICA
6. Informe señor presidente y vocales

13 de noviembre del 2025 Se ejecutó la minga de limpieza de los espacios públicos parque, cementerio y calles con personal de las instituciones públicas: CUERPO DE BOMBEROS, GAD PARROQUIAL, POLICIA NACIONAL, GAD PROVINCIAL con el objetivo de tener estos espacios libres de basura para realizar las festividades de los 32 años de parroquialización de Luz de América.

Con la autorización del presidente Cristian Hernández asistí a la inauguración del año lectivo de la Universidad Pública de Santo Domingo con la presencia de autoridades nacionales, provinciales y locales.

14 de noviembre del 2025 Se realizo el mantenimiento de los 3 parques del centro poblado para dar una buena imagen a la ciudadanía regida de plástico y maleza seca.

17 de noviembre del 2025 Se realizo el mantenimiento y recogida de basura (plástico) con el objetivo de no afectar a las rejillas de desagüe de las aguas lluvias de las calles sucre, simón bolívar y Klever Pazmiño.

18 de noviembre del 2025 Se mantuvo una reunión con el presidente y los vocales del GAD parroquial Luz de América para planificar las actividades que se van a realizar por los 32 años de parroquialización de Luz de América.

19 de noviembre del 2025 Se realizo la siembra de plantas ornamentales (poma rosa) en el espacio público en el aula taller Eugenia Villamar y en el espacio público frente a la cancha recreativa en el barrio San Luis con el objetivo de proteger el medio ambiente.

Se mantuvo una reunión con los representantes del instituto Tsáchila Ing. Cristina Martínez y estudiantes, CNCH Luz de América, SDI Luz de América, GAD parroquial con el objetivo de articular proyecto de vinculación de huertos orgánicos para la parroquia.

20 de noviembre del 2025 Se realizo la cortada de caña para proteger con latillas para las plantas de poma rosa que están sembrados en los espacios públicos con obrero municipal

24 de noviembre del 2025 Se realizo el mantenimiento para pintar las paredes del cerramiento de adulto mayor con el objetivo de tener una buena imagen recreativa (murales). Trabajo que se realizo administrativo, legislativo y ejecutivo.

25 de noviembre del 2025 Se lavo la pista del coliseo con el cuerpo de bomberos Luz de América con el objetivo de tener un ambiente agradable por las festividades de Luz de América.

26 de noviembre del 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIERCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 021 - SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 12 de noviembre de 2025.
2. Conocimiento, análisis, aprobación y resolución en primer debate del Presupuesto del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural Luz de América para el ejercicio económico y fiscal de año 2026
3. Informe señor presidente

Se inicio el control manual de maleza en el área de huertos orgánicos del centro de adulto mayor de Luz de América con los estudiantes del instituto Tsáchilas para la siembra de plantas ornamentales.

27 de noviembre del 2025 Asistí al concurso de murales de personas discapacitadas de las instituciones educativas dichas paredes de murales serán para dar una buena imagen al sector.

Asistí a la invitación por la conmemoración del primer aniversario de la Universidad Pública de los Tsáchilas con la presencia de representantes nacionales, provinciales y locales en el salón de auditorio sindicato de choferes Santo Domingo.

28 de noviembre del 2025 Asistí al festival del adulto mayor por los 32 años de parroquialización donde se articularon actividades artísticas, culturales y recreativas con la participación de diferentes grupos de la parroquia ES LA INTERACCION Y FORTALECIMIENTO COMUNITARIO.

Se realizo la entrega de kits de pollitos criollos para mujeres cabeza de hogar proyecto de gestión del GAD parroquial con el objetivo de tener una buena alimentación, surgir un emprendimiento para las mujeres cabeza de hogar se realizó una capacitación por parte del proveedor para su crianza Doc. Juan Zambrano.

Sr. Eddy Vélez **Vocal**. - es por cuento puedo informar sobre mis actividades realizadas compañeros.

Abg. Karen Alvarez **Secretaria**. - Lic. Lida Teresa Valle Acaro su informe por favor

Lic. Lida Valle Vocal. – Compañeros voy a proceder a dar mi informe respectivo del mes de NOVIEMBRE

Miércoles 29 de Octubre 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIÉRCOLES 29 de Octubre de 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. 1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 019-S-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 24 de septiembre de 2025
 2. Informe del señor Presidente
- Inspección con el personal del Registro de Propiedad, para reafirmar con los terrenos que serán utilizados para la construcción de la plataforma de servicios del Registro de Propiedad.
- Capacitación técnica de la LOTAIP por parte de la Defensoría del Pueblo, para las instituciones públicas

Jueves 30 de Octubre 2025 Minga de reforestación en el Estadio Parroquial, gracias a la colaboración de la Empresa Balsebot por donar 10 olivos negros, Junta de agua 10 olivos negros y algunas instituciones que se hicieron presente como la Tenencia Política, Liga Deportiva Parroquial Luz de América y Unidad Educativa Luz de América.

Coordinación, planificación y desarrollo de actividades con el Proyecto de adultos mayores Eterna Juventud en el Salón del GAD parroquial. Conjuntamente con los técnicos del área social del GAD parroquial. Entrega de camisetas a los usuarios.

Co creación del Mandato de Mujeres Rurales 2025, para las mujeres de Luz de América por parte de la Magister Lady Cedeño Presidenta de CONAGOPARE provincial.

Viernes 31 de octubre de 2025 **SESIÓN EXTRAORDINARIA** del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el VIERNES 31 DE OCTUBRE DE 2025, a las 10H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Presentación del anteproyecto presupuestario definitivo por parte de Ejecutivo al Legislativo.
2. Conocimiento del PROYECTO FOMENTO AL DESARROLLO TURÍSTICO, PRODUCTIVO, AMBIENTAL Y CULTURAL DE LA PARROQUIA LUZ DE AMÉRICA.

Lunes 10 de noviembre de 2025 **SESIÓN EXTRAORDINARIA** del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el LUNES 10 DE NOVIEMBRE DE 2025, a las 15H00 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento, análisis y resolución en primer debate de la quinta reforma al presupuesto económico y fiscal 2025.

Martes 11 de Noviembre 2025 Gestión de 200 plantas ornamentales ante el Municipio de Santo Domingo, para luego con el transporte del GAD Parroquial ser entregadas a la Unidad Educativa Luz de América.

Miércoles 12 de Noviembre 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIÉRCOLES 12 de noviembre de 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 020 - SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 29 de octubre de 2025.
2. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 009 - SE-CIHS-2025. Sesión Extraordinaria celebrada el 31 de octubre de 2025.
3. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 010 - SE-CIHS-2025. Sesión Extraordinaria celebrada el 10 de noviembre de 2025.
4. Conocimiento, análisis y resolución en segundo y definitivo debate de la quinta reforma al presupuesto económico y fiscal 2025.
5. Conocimiento, análisis y resolución de autorización al Ejecutivo del GAD Parroquial Rural Luz de América, para la suscripción de convenio con el GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PROVINCIAL DE SANTO DOMINGO para el FOMENTO AL DESARROLLO TURISTICO, PRODUCTIVO, AMBIENTAL Y CULTURAL DE LA PARROQUIA LUZ DE AMÉRICA
6. Informe señor presidente y vocales

Coordinación, elaboración y entrega de oficios para las diferentes instituciones educativas, presidentes de barrios, recintos y comunidades para la celebración de las fiestas parroquiales al cumplir Luz de América 32 años de parroquialización.

Coordinación, planificación y desarrollo de actividades con el Proyecto de adultos mayores Eterna Juventud en el Salón del GAD parroquial. Conjuntamente con los técnicos del área social del GAD parroquial. Actividades realizadas bingo.

Jueves 13 de Noviembre 2025 Campaña de Prevención Oncológica en coordinación con SOLCA Santo Domingo. Se atiende en Medicina interna, Papanicolau, genotipificación del Virus del Papiloma Humano.

Brigada Odontológica Gratuita en Luz de América en coordinación con el GAD provincial en beneficio de la niñez de nuestra parroquia.

Reunión con los directivos de la Junta de Agua y la Consultoría de la elaboración de los Estudios de Agua Potable y Alcantarillado de parte del GAD municipal, para socializar el lugar de ubicación de las piscinas de aguas residuales.

Viernes 14 de Noviembre 2025 Taller de Dibujo y Pintura para niños y niñas de la Parroquia Luz de América, actividad realizada en coordinación con el Punto Digital y el GAD Parroquial.

Este día se llevó a cabo la séptima fecha del campeonato de la Copa Wilson Erazo, donde se juegan las categorías Sub-15 y Femenino.

Lunes 17 de Noviembre 2025 Elaboración de colada morada y taller recreativo para los usuarios del Proyecto FURUKAGUA. Actividad realizada en conjunto entre el GAD parroquial Luz de América con la Fundación Acción Solidaria.

Reunión con los moradores del Sector El Bosque con la finalidad de tratar asuntos relacionados con la ubicación de las piscinas de aguas residuales en las áreas comunales de dicho sector.

Martes 18 de Noviembre 2025 Elaboración y entrega de oficios para la realización de la EXPOFERIA inclusiva a realizarse el día 04 de Diciembre por las festividades de la Parroquia.
Este día se realiza la selección de trajes para la comparsa de los adultos mayores a presentarse el día 28 de noviembre.

Miércoles 19 de Noviembre 2025 Gestión en Santo Domingo con la finalidad de averiguar sobre la solicitud presentada para la dotación de energía en el Barrio San Luis. Sector Cacoteros. Se recibe información que pronto los ingenieros vendrán a realizar la inspección.

Viernes 21 de noviembre 2025 Se forma parte de la entrega de certificados del curso de pintura y dibujo a los niños beneficiados, curso realizado en una coordinación conjunta entre el GAD parroquial Luz de América y el Punto Digital.

Lunes 24 de Noviembre 2025 Se acompaña a una comisión del sector El Bosque, Huertos Familiares y 30 de Noviembre a una audiencia ciudadana donde el señor Alcalde Ingeniero Wilson Erazo con la finalidad de hablar temas importantes como: Lugar donde se construirán las piscinas de aguas residuales, legalización de tierras de huertos familiares y el Bosque; y los pozos profundos de agua tanto para el sector de la 30 de Noviembre y Luz de América.

Se participa de los ensayos de la comparsa del adulto mayor en el coliseo de la Parroquia. Con la finalidad que nuestro grupo de adultos mayores Eterna Juventud va a ser partícipe del Festival del Adulto Mayor

Martes 25 de Noviembre 2025 Conformación del Comité de Riesgos Comunitarios por parte del GAD provincial, reunión realizada con los presidentes de barrios, recintos y comunidades.

Se realiza la coordinación, planificación y organización para las compras necesarias para llevar a cabo la misa en acción de gracias por inicio de las fiestas de la Parroquia.

Miércoles 26 de Noviembre 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIERCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 021 - SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 12 de noviembre de 2025.
2. Conocimiento, análisis, aprobación y resolución en primer debate del Presupuesto del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural Luz de América para el ejercicio económico y fiscal de año 2026
3. Informe señor presidente

Arreglos florales y limpieza de la Iglesia para llevar a cabo la misa de acción de gracias. Este día se prepara un compartir y se lleva a cabo la MISA.

Jueves 27 de Noviembre 2025 En representación del señor Presidente el Abogado Cristián Hernández se participa de la Sesión Solemne de la Unidad Educativa Luz de América por sus 50 años de vida Institucional.

Se participa de la elaboración de murales en el GAD Parroquial Luz de América, evento realizado con la participación de varias instituciones de diferentes recintos y comunidades.

Viernes 28 de Noviembre 2025 Festival del Adulto Mayor con la participación activa de los adultos mayores de diferentes recintos y comunidades. Se entrega de parte del GAD Parroquial Luz de América, un kit de alimentos en agradecimiento a la perseverancia y constancia de cada uno de sus usuarios.

Entrega de pollitos a 80 beneficiarias a madres cabeza de hogar de nuestra parroquia. Entrega realizada en el GAD Parroquial Luz de América.

Abg. Karen Alvarez **Secretaria**. – Srita. Samantha Intriago su informe:

Srta. Samantha Intriago. – Compañeros voy a proceder a dar mi informe respectivo del mes de NOVIEMBRE

Lunes 29 de Octubre del 2025 SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIÉRCOLES 29 de Octubre de 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. 1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 019-S-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 24 de septiembre de 2025
2. Informe del señor Presidente

Nos dirigimos a Santo Domingo donde se realizó en coordinación con el Patronato Municipal la entrega de ayudas técnicas.

Martes 30 de octubre del 2025 En coordinación con la compañera de la comisión de lo Social se llevó a cabo la entrega de camisetas para el club de adulto mayor.

Miércoles 31 de octubre del 2025 SESIÓN EXTRAORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el VIERNES 31 DE OCTUBRE DE 2025, a las 10H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Presentación del anteproyecto presupuestario definitivo por parte de Ejecutivo al Legislativo.
2. Conocimiento del PROYECTO FOMENTO AL DESARROLLO TURISTICO, PRODUCTIVO, AMBIENTAL Y CULTURAL DE LA PARROQUIA LUZ DE AMÉRICA.

Socialización con presidentes de barrios para tratar tema sobre el alcantarillado.

Jueves 6 de Noviembre del 2025 Por medio de una invitación de parte de la Abogada. Johana Núñez Prefecta de la provincia, nos dirigimos a la sesión solemne por cumplir el décimo octavo Aniversario de provincialización de Santo Domingo de los Tsáchilas.

Lunes 10 de noviembre del 2025 SESIÓN EXTRAORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el LUNES 10 DE NOVIEMBRE DE 2025, a las 15H00 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento, análisis y resolución en primer debate de la quinta reforma al presupuesto económico y fiscal 2025.

12 de Noviembre del 2025 • SESIÓN ORDINARIA del GAD PARROQUIAL RURAL LUZ DE AMÉRICA, la misma que se llevará a cabo el MIÉRCOLES 12 de noviembre de 2025, a las 08H30 en la Sala de Sesiones de la Institución, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 020 - SO-CIHS-2025. Sesión Ordinaria celebrada el 29 de octubre de 2025.
2. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 009 - SE-CIHS-2025. Sesión Extraordinaria celebrada el 31 de octubre de 2025.
3. Conocimiento y Aprobación del Acta No. 010 - SE-CIHS-2025. Sesión Extraordinaria celebrada el 10 de noviembre de 2025.
4. Conocimiento, análisis y resolución en segundo y definitivo debate de la quinta reforma al presupuesto económico y fiscal 2025.
5. Conocimiento, análisis y resolución de autorización al Ejecutivo del GAD Parroquial Rural Luz de América, para la suscripción de convenio con el GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PROVINCIAL DE SANTO DOMINGO para el FOMENTO AL DESARROLLO TURISTICO, PRODUCTIVO, AMBIENTAL Y CULTURAL DE LA PARROQUIA LUZ DE AMÉRICA
6. Informe señor presidente y vocales

14 de noviembre del 2025 Se llevó a cabo el taller de pintura junto a la compañera del Punto Digital donde con varios niños y niñas realizamos dibujos. Socialización con el GAD MUNICIPAL, JUNTA DE AGUA Y PRESIDENTES DE BARRIOS para la construcción de las piscinas y pozas de oxidación en el Barrio el Bosque.

21 de noviembre del 2025 Se forma parte de la entrega de certificados del curso de pintura y dibujo a los niños beneficiados, curso realizado en una coordinación conjunta entre el GAD parroquial Luz de América y el Punto Digital.

22 de noviembre del 2025 Como vocal que preside la comisión de fiesta en coordinación con el compañero presidente nos dirigimos a los ensayos de las chicas candidatas.

24 de noviembre del 2025 en coordinación con la compañera Sandra Andrade se llevó a cabo una inspección del cerramiento del CHN, con la finalidad de verificar su estado y coordinar las acciones correspondientes conforme a los requerimientos técnicos.

Se participó en la minga de limpieza del espacio destinado para el concurso de murales, contribuyendo al acondicionamiento adecuado del área para el desarrollo de la actividad cultural.

26 de noviembre del 2025 Se dio continuidad a la minga de limpieza y adecuación en el coliseo parroquial, con la finalidad de preparar el espacio para los eventos a realizarse en el marco de las festividades por los 32 años de parroquialización.

Se realizó los arreglos florales para la Misa de Acción de gracias por los 32 años de parroquialización.

Se participa en la misa de Misa de acción de gracias en la Iglesia Jesús de el Gran Poder de la Parroquia.

27 de Noviembre del 2025 En coordinación con los compañeros del proyecto de lo social se realizó el concurso de murales donde contamos con la presencia de varias instituciones. En calidad de vocal que preside la Comisión de Deporte, me dirigi al campeonato parroquial denominado “Mundialito Parroquial”, con el objetivo de acompañar y fortalecer el desarrollo de las actividades deportivas y la participación comunitaria.

28 de noviembre del 2025 Participación en la entrega de canastas destinadas a adultos mayores, evento en el cual también se desarrollaron diversos números culturales y un espacio de integración y compartir con todos los asistentes, fortaleciendo la convivencia comunitaria y el reconocimiento a este grupo prioritario.

Se llevó a cabo la entrega de pollitos bebés criollos a mujeres cabeza de hogar en las instalaciones del GAD Parroquial, como parte de las acciones de apoyo social orientadas al fortalecimiento de la economía familiar y la seguridad alimentaria.

Srta. Samantha Intriago **Vocal**.- Compañeros esto es todo por cuanto debo informar acerca de las actividades realizadas durante este mes.

Abg. Karen Alvarez **Secretaria**. - Señor Presidente y señores vocales al no haber ningún punto más a tratar, siendo las 10H05, se da por clausurada la presente sesión ordinaria convocada para el día de hoy, miércoles 10 de diciembre del 2025, se agradece la presencia de todos.

Ab. Cristian Israel Hernandez Saltos
PRESIDENTE

Abg. Karen Paola Alvarez Alvarez
SECRETARIA